



安来市立伯太中学校だより

つながり、考え行動する伯中生

# 独立 協力 技術

学校教育目標「**自己を見つめ、他者と協働し、未来を拓く生徒の育成**」



令和6年8月 27日号



## 2学期にめざすこと

2学期が始まりました。2学期は、1学期にたくわえた力を発揮し、さらに成長できる学期です。力を出し惜しむことなく、スタートから全力で物事に向かってほしいと思います。始業式では、2学期は「**自分史上最高の自分をめざす学期にしよう**」と呼びかけました。

だれもが「自分史上最高の自分をめざす」うえで、今一度、今年度伯太中で大切にしていこう3点（社会で求められる力と関連があります）について確認しました。

### 1 「つながる」

だれもが安心して力を高めていける環境をつくる

### 2 「課題解決のために対話する」

ひとりも置き去りにしないためにどうしたらよいか考え、対話しよりよい状態をさぐる

### 3 「考え行動する」

主体的になることで目標を達成する可能性を高める



夏休み中の職員研修の様子（つながり、対話的に学びました）

この3点のうち、今学期強調するのが「**つながる**」です。

つながりは、「**失敗しても大丈夫、自分を応援してくれる人がいる**」とだれもが安心して物事に取り組めるもととなると考えます。



つながりがある状態、互いを理解し、責めたりせず応援しあう関係にしていこうには、「**自分も相手もともに同じ世界を生きる大切な存在だ**」と考えることが大切だと思います。

自分をかけがえのない大切な存在だと思える感覚は、どんなに優れた人工知能でも育むことのできない、生身の人間同士の関わりによりつくり出すことのできる感覚だと言われています。

学校は、いろいろな人とたくさんの共有体験や合意形成ができる貴重な場です。同じものを見て、同じ体験をして互いの思いをたしかめ、意見がくいちがっている時は対話をして互いに納得できる答えを見つける、そうした関わりを増やし、自分も他者もかけがえのない大切な存在と感じながら真のつながりを増やしていけたらと思います。



### 大人は「黒子」の存在に

体育祭や音楽祭、修学旅行などの学校行事や生徒会活動は、学級活動と同様に「特別活動」で、生徒が主体的に活動したり、協力して課題解決に向け行動したりする時間です。

**社会参画や自己実現につながる学びになるよう**、体育祭などの教職員のスローガンを「**教職員は黒子**」と設定しました。



## 伯中生のがんばり

### 県大会・中国大会

- 女子ソフトテニス：7/22-23 島根県立浜山公園テニスコート  
個人の部・・・1回戦（対東出雲中）1-4  
団体の部・・・1回戦（対都万中）2-1 2回戦（対青陵中）0-3
  - 男子バレーボール：7/24 島根県立浜山体育館  
1回戦（対鹿島中）0-2
  - 吹奏楽：8/9 出雲市民会館大ホール  
中学生小編成の部（第1ブロック）  
演奏曲「スプリングフィールド」金賞
  - 剣道（社会体育）：7/25 出雲市総合体育館  
男子個人の部・・・2回戦（対斐川西中）惜敗
  - 水泳（社会体育）：7/23-24 島根県立プール  
男子 400m個人メドレー決勝 1位  
女子背泳ぎ決勝 6位  
男子 200m個人メドレー決勝 2位  
女子 100mバタフライ予選 3位
- （中国大会）8/3-4 鳥取県営東山水泳場  
男子 400m 個人メドレー 5位  
男子 200m 個人メドレー 7位



### 安来市中学校生徒会サミット

市内5校の代表生徒（生徒会役員）が一同に会して交流することにより、市内5中学校の一体感を醸成するとともに、将来の安来市をよりよくしていこうとする社会の担い手としての自覚を高めることを目的として、安来市中学校生徒会サミットが行われました。本校からは7名が参加しました。

「いじめ撲滅行動目標 2020」についての実践報告では、本校は生徒会スローガン「瞬花秀十」の説明と、1学期の取組（対面式、あいさつ運動、チューリップトーク、体育祭色決め集会、種目説明・選手決め）について報告しました。検証データを示したことが評価されました。後半の協議でも全員が意欲的に話し合いに参加しました。

他校の取組や高校生の助言を参考に、今後の活動の充実につなげてほしいと思います。





## 保護者アンケートより

7月にお願いした保護者対象アンケートの結果（全学年、一部の項目）をお知らせします（回答数 50）。**よりよい伯太中づくりに向け、生徒・教職員・保護者がそれぞれ主体性をもって行動することが大切だと考えます。**

### 重点1 「人間性や社会性の向上」に関すること

（設問に「わが子は」がついていますが省略しています）

- 集団生活のルールやマナーを守っている **88.0%**
- 学校生活を楽しんでいる **92.0%**（1年生は 100%）
- 自ら考え行動している **80.0%**（2年生は 88.9%）

### 重点2 「思考力・判断力・表現力の向上」に関すること

- 平日に1時間以上学校以外で学習している **44.0%**
- よく本を読んでいる **30.0%**
- 自己の考えなどを他者に伝えることができていく **56.0%**

### 重点3 「心身の健康・体力の向上」に関すること

- 睡眠・食事・学習等生活リズムが定着している **66.0%**  
（1年生は 75.0%）
- 平日のTV・ゲーム・SNS・動画視聴が2時間以下 **72.0%**  
（1年生は 81.3%）
- 困ったときなどに親に相談する **82.0%**  
（1・3年生は 87.5%）

### 重点4 「地域とともにある学校づくり」に関すること

- 自分は、公開授業、行事、PTA活動に積極的に参加している **64.0%**（1年生は 81.3%）
- 自分は、子どもの様子に変化があれば、学校に伝えるようにしている **62.0%**
- 学校は、地域の教育資源を活用した教育活動を行っている **90.0%**



### その他

- 自分は、子どもと進路や将来のことについて話し合っている **76.0%**（3年生は 93.8%）
- 掃除など、子どもに分担させている家事がある **56.0%**

### コメント欄より

- 他の保護者から、わが子の頑張りについて声をかけられ、うれしかった。
- 給食試食会が中止になり残念だったが、またいつか開催してもらえると嬉しい。
- 緊急性のない連絡メールは夕方にまとめて配信してほしい。  
→鋭意努力します。勤務の関係でできない時もありますのでご了承ください。
- お手紙は、紙媒体のほうがいい。  
→前年度、重要な文書が生徒から保護者に渡っていなかった事例が複数ありました。校支援メールでのお知らせに合わせ、内容に応じて生徒を通じて紙媒体の文書配付も行います。
- 地区ごとのPTA役員選出について見直してほしい。  
→昨年度会長・副会長会で会則改正の必要性を確認しました。今後、具体の検討を行います。
- 体育祭など保護者が参観する際、3年生保護者優先観覧場所を設定してほしい。  
→体育祭と音楽祭は3年生保護者への配慮を皆様に呼びかけ、案内文書にもその旨記載します。  
3年生保護者以外にも、様々な配慮を必要とされる方がおられますので、場所の指定はできかねます。ご了承ください。



### 学校と家庭で意識したいこと



#### 1. 動画視聴や SNS 利用時間のコントロール

※ 3年生の 54.8%（7月生徒回答）が  
利用時間3時間以上となっている

時間が長いほど学力調査の正答率は低い（国の発表）

思春期は衝動的な行動をコントロールする脳の「前頭前野」が成熟しておらず、使いすぎる傾向にある

#### 2. 新聞を読む、読書をする習慣づくり

※ 10年前と比較して4倍低い（全国の傾向）

頻度が下がるにつれ正答率も低くなっている

物事を知り、考える力や判断する力を高める

#### 3. 子どもの自己決定をうながし、

主体的な行動を勧奨

日ごろから子どもに問い、選択・決定を促す

自らの判断で行動することで目的を達成でき、  
成果に対して責任と誇りがもちやすくなる



## 全国学力調査の結果

4月に3年生が取り組んだ、国語と数学の学力調査結果ですが、**県平均、全国平均を上回りました**（公立校のみです）。**昨年12月の県学力調査結果と比べても向上しています**。3年生はペアやグループでの学習をととても上手に行っています。



## 今年の校内体育祭は

日時：9月14日（土）8:55～入場行進

場所：伯太中学校 屋外運動場

（雨天時 伯太体育館）

スローガン「**勝覇笑美戦**（かっぱえびせん）

～負けられない、止まらない～



参観の皆様、借り物リレーと伯中音頭へのご参加をお待ちしています☆

**応援合戦タイムでは、3年生の保護者の方が参観しやすいよう、ご配慮をお願いします。**



## 2年生は修学旅行へ

期日：9月18日～20日 2泊3日

行先：奈良、京都、大阪



奈良では「マチ探検」、京都では自主研修、大阪ではテーマ別キャリア研修をします。本校の修学旅行は、キャリア学習に視点を置いています。



## 音楽祭は二中と合同で

期日：10月28日（月）13時～15時

場所：安来市総合文化ホール アルテピア

内容は、合唱コンクール、生徒会企画、吹奏楽部演奏です。伯太町内小学校6年生（複式の学級は5年生も）が参観し、全体合唱曲と一緒に歌います。



## 少年の主張安来市大会迫る

9月2日（月）に安来一中で市大会が開催されます（予定が変更になりました）。

今年は本校生徒の参観はありませんが、代表の二人を皆で応援しましょう！

2年生            さん 演題「これが私」

3年生            さん 演題「日々の感謝」



## 安来市科学作品展のご案内

期日            : 9月28日（土）・29日（日）

場所            : 安来中央交流センター



夏休みに取り組んだ作品のうち、校内審査で選ばれた作品が展示されます。あらかじめご案内します。今年から会場が変更になっています。



## 3年生は職場体験学習へ

期日：9月24日（火）～26日（木）3日間

場所：安来市内計25カ所

自力で事業所に通い、働く体験をします。職業生活への関心を高めるとともに、学校での学習の必要性を感じてほしいと思います。



## 校庭周辺がきれいになりました

8/18のPTA活動で、かくも美しい状態になりました。9/10・11には生徒も美化活動を行います。

